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Festival de Férias 
promete agitar o mês 

em Jaguariúna

Saúde aumenta 
atendimento médico 

na Unidade de 
Campanha 

Jaguariúna cria mais de 3,3 mil vagas de 
emprego em 2021 

Educação divulga 
datas dos resultados do 
Prouni Municipal 2022 

Prefeitura de Jaguariúna abre 
inscrições para o transporte 
escolar no próximo dia 17 Para animar as férias 

da criançada de Jag-
uariúna a Secretaria 
Municipal de Turismo e 
Cultura preparou uma 
programação repleta de 
atividades. Durante todo 
o mês de janeiro o Festi-
val de Férias terá muito 
teatro, dança e cinema 
gratuito. As apresentações 

acontecerão em diferentes 
pontos da cidade como o 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide, o Parque dos La-
gos e o Boulevard do Cen-
tro Cultural. No primeiro 
dia, neste domingo (9), a 
peça teatral “Meu amigo 
Pluft” será exibida no Te-
atro Municipal Dona Ze-
naide às 16h. 

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, criou uma 
força-tarefa para redu-
zir os impactos provo-
cados pela explosão 
de casos de síndromes 
gripais neste início de 
ano na cidade. Segun-

do a pasta, a demanda 
diária na Unidade de 
Campanha – que con-
centra o atendimento 
de síndromes gripais e 
de Covid-19 – cresceu 
138%, passando de 137 
atendimentos/dia em 
novembro de 2021 para 
326 em janeiro de 2022.

A Prefeitura de Jag-
uariúna definiu as datas 
que serão divulgados os 
resultados do ProUni Mu-
nicipal 2022. Os mais de 
600 inscritos devem ficar 
atentos às listas, aos pra-
zos para entrar com re-

curso caso seja necessário. 
Primeiramente a secretar-
ia municipal de Educação 
divulgará a lista dos can-
didatos aptos e não aptos 
a participarem do pro-
grama no dia 18 de janei-
ro. 

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, vai abrir as in-
scrições para o transporte 
escolar de estudantes 
de faculdades e ensinos 
técnicos. As inscrições 
serão abertas no próximo 

dia 17 e vão até o dia 21 de 
janeiro, sempre das 10h às 
20h, na Escola Municipal 
Coronel Amâncio Bueno. 
Veja os documentos que 
devem ser apresentados 
para fazer as inscrições, 
o horário e local das in-
scrições.
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Jaguariúna criou nos 11 
primeiros meses de 2021 
mais de 3,3 mil vagas de 
emprego. Segundo o Novo 
Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-

gados), do Ministério do 
Trabalho, a cidade gerou 
3.318 novos postos de ja-
neiro a novembro.

O número repõe com 
folga os 615 postos fecha-

dos no acumulado de 
janeiro a dezembro de 
2020, primeiro ano da 
pandemia de coronavírus, 
que obrigou os municípios 
a adotarem medidas de 

restrição nas atividades 
econômicas. 

No mês de novembro, 
Jaguariúna registrou re-
corde na criação de va-
gas em 2021. Segundo o 

Novo Caged, foram 856 
novos postos de trabalho 
no penúltimo mês do 
ano. É o sétimo mês con-
secutivo que o município 
registra saldo positivo de 

empregos. Ainda de acor-
do com o Novo Caged, em 
novembro foram registra-
das 1.783 admissões e 927 
demissões em Jaguariú-
na.
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Jaguariúna volta a 
ser sede da Copa SP 

de Futebol; torcedores 
devem apresentar 
comprovante de 

vacinação completa

A cidade de Jaguariúna 
é mais uma vez sede da 
Copa São Paulo de Futebol 
Júnior, a Copinha, maior 
competição da modalida-
de do Brasil, famosa por 
revelar jovens craques do 
futebol nacional. O Estádio 
Municipal Alfredo Chiave-
gato será palco dos jogos do 
Grupo 19, que tem além do 
anfitrião Jaguariúna FC, as 

equipes Red Bull Braganti-
no, ABC (RN) e Fluminense 
(PI).

O Jaguariúna estreou 
contra o Red Bull Bragan-
tino, nesta terça-feira, dia 
4 de janeiro, às 13h.  A 
entrada é gratuita (quem 
quiser, pode levar 1kg de 
alimento não-perecível, que 
será doado a instituições 
assistenciais).
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 INFELIZMENTE, ul-
timamente os casos de 
suicídio, têm aumenta-
do muito. Os fatores que 
podem levar alguém a 
cometer o suicídio são 
muitos e podem ser re-
lacionados ao estado 
emocional, social ou mé-
dico. É fato que a gran-
de maioria dos casos de 
suicídio estão relacio-
nados à depressão ou 
algum outro transtorno 
associado, como abuso 
de drogas ou ansiedade.

Muito provavelmente 
o avanço nos casos de 
suicídio está relacionado 
com a pandemia da co-
vid-19 que além de todas 
as suas consequências 
para a saúde física, aca-

bou afetando as relações 
de trabalho e as relações 
sociais diversas, trazen-
do implicações finan-
ceiras, causando ou evi-
denciando conflitos nos 
relacionamentos conju-
gais e familiares em ge-
ral, resultando, muitas 
vezes, em adoecimento 
psicoemocional.

Importante desta-
car que a pessoa com 
propósito suicida, nor-
malmente, não conse-
gue enxergar uma saída 
diante da situação que 
considera muito compli-
cada, acarretando muita 
dor e sofrimento.  O que 
se pode notar é que na 
verdade a pessoa com 
ideias de suicídio busca 
o FIM DO SOFRIMEN-
TO e acreditando estar 
isolada e sem opções, a 
ideia de morte cresce e 
assim, não recebendo 
auxílio em seu sofrimen-
to a pessoa passa a não 
ver outro caminho pos-
sível e o suicídio despon-
ta em sua mente como a 
única saída.

Existem estudos afir-
mando que as mulheres 
são maioria nos casos 
de tentativa de suicídio, 
mas que os homens são 
maioria nos casos de 
suicídio consumado. O 
suicídio é mais comum 
entre idosos, porém ul-
timamente o suicídio de 
jovens vem crescendo de 
modo alarmante.

É necessário com-
preender que por não 
enxergar solução, nem 
sempre a pessoa com 
propósito suicida busca 
ajuda, por isso, familia-
res e amigos que perce-
bam qualquer sinal que 
indique tal propósito 
devem intervir e buscar 
ajuda urgente.

Os sinais mais co-

muns de que uma pes-
soa está com intenção 
de tirar a própria vida 
são as alterações extre-
mas no humor, como 
por exemplo o excesso 
de raiva, o sentimento 
de vingança, a ansieda-
de, a irritabilidade e os 
sentimentos intensos 
de culpa ou vergonha. 
Além disso, também po-
dem ser um sinal, frases 
que estão diretamente 
ligadas a pensamentos 
sobre a morte como “a 
vida não vale a pena”, 
“estou tão sozinho que 
queria morrer” ou “você 
vai sentir a minha falta”. 
Outro sinal característi-
co é a “felicidade súbita”, 
isto é, geralmente a ideia 
de suicídio está ligada a 
um sentimento de que 
a pessoa está no fundo 
poço, e essa felicidade 
súbita pode indicar que 
a pessoa já aceitou a de-
cisão de encerrar a pró-
pria vida.

Casos em que a pes-
soa está começando a 
doar seus pertences e 
até visitar vários entes 
queridos também po-
dem indicar uma idea-
ção suicida. Além desses 
sinais, comportamentos 
irresponsáveis e perigo-
sos, sem medir as con-
sequências, como o uso 
excessivo de álcool e 
drogas, direção impru-
dente e sexo sem prote-
ção também podem in-
dicar que a pessoa já não 
dá a importância devida 
à própria vida. Por fim, 
mudanças extremas na 
rotina também podem 
sinalizar intenção suici-
da.

Como se pode notar 
muitas são as maneiras 
que uma pessoa pode 
estar dando sinais de 
que pretende dar fim 
a própria vida e nem 
sempre esses sinais são 
percebidos a tempo. O 
ideal é que a busca por 
equilíbrio financeiro, ge-
renciamento emocional, 
empenho em prol de 
uma boa saúde física e 
mental seja uma realida-
de constante em nossas 
vidas. Pra isso é preciso 
rever prioridades, estar 
aberto para mudanças e 
não exitar em procurar 
ajuda profissional sem-
pre que necessário.w

O Prefeito Joaquim 
Pires Sobrinho, em sua 
2ª gestão, buscou um se-
cretário de escola para 
estruturar o novo ginásio 
implantado em 1963. Ele 
foi José Maria Toledo de 
Moraes, nascido em 27 
de maio de 1939, em Sto. 
Antônio de Posse.  Ali ele 
cursou o Grupo Escolar 
Mário Bianchi de 1946 
a 1950. Na Igreja Matriz 
fora coroinha e sacristão. 
Ingressou no Seminário 
Imaculada de Campinas 
onde permaneceu de 1951 
a 1956. Cursou o Seminá-
rio Menor, Curso de Hu-
manidades corresponden-
te ao ginásio antigo de 5 
anos.  Interrompendo seus 
estudos, decidiu trabalhar 
em São Paulo em firmas 
comerciais e industriais de 
1956 a 1959.  Voltou à terra 
natal para ser escriturário 
do Ginásio Estadual de 
Sto. Antônio de Posse. Ali 
permaneceu até ser, politi-
camente, transferido para 
Osasco. E também, politi-
camente, viera transferido 
para Jaguariúna no início 
de 1964. 

Obteve o devido Regis-
tro de Secretário de Esco-
la expedido pelo MEC em 
1961, após intensivo curso 
para candidatos a secre-
tários de escolas oficiais 
e particulares. O Prefeito 
Quinzinho havia adquiri-
do o terreno para a cons-
trução do ginásio em 1958, 
no término de sua primei-
ra gestão. E no início de 
sua 2ª administração con-
seguiu instalar o curso. O 
Ginásio funcionou no pré-
dio do Grupo Escolar Cel. 
Amâncio Bueno das 17 às 
21 horas, nos seus primei-
ros oito anos. O prefeito 
construiu duas salas na-
quela escola, uma delas 

com Laboratório para tal 
finalidade. Em 1964 che-
gou José Maria.  Ele já ha-
via cursado o Técnico em 
Contabilidade em Campi-
nas de 1961 a 1963. Estava 
recentemente casado com 
a Sra. Maria Faride (Fafa) 
Chaib. 

Aqui chegou nomea-
do com Escriturário com 
função de Assistente de 
Administração. O novo 
ginásio não tinha 300 
alunos, não funcionava 
em dois períodos, por-
tanto não comportava o 
cargo de direção, nem de 
secretário.  Ele era licen-
ciado pelo MEC, portan-
to estruturou em termos 
burocráticos e adminis-
trativos o novo Ginásio de 
Jaguariúna com empenho 
e dedicação. A antiga Dele-
gacia de Ensino nomeava 
alguma diretora que vinha 
para Campinas transferi-
da por “união de cônjuge” 
como diretora substituta 
do novo estabelecimento 
de ensino. Assim o ginásio 
teve como diretoras “subs-
titutas” Prof.ª Júlia Ruete 
(Itapira), Prof.ª Nair Va-
lim Vaz (Capão Redondo) 
e a Prof.ª Lúcia Vilma Dal 
‘Orto (Tupi Paulista).   

Permaneciam por de-
terminado tempo enquan-
to o marido, funcionário 
estadual, estivesse lotado 
em Campinas. O prédio 
próprio foi inaugurado em 
12 de setembro de 1971, 
pelo Prefeito Francisco Xa-
vier Santiago na presença 
do Governador Laudo Na-
tel.  A vida profissional de 
José Maria esteve entrela-
çada com a organização da 
nova escola. Ele respondia 
diante da legislação por 
todo o funcionamento da 
mesma. Nos períodos de 
vacância destas substi-

tuições passou a assinar 
como diretora a primeira 
Prof.ª efetiva da escola que 
foi Ilka da Veiga Moroni 
(português). José Maria 
conseguiu com o deputado 
estadual Nagib Chaib uma 
fanfarra completa que es-
teve presente nos desfiles 
cívicos de 1965 a 1981. Foi 
eleito vereador para a ges-
tão de 1977 a 1982. 

A Escola de 1º Grau 
cresceu e logo houve a 
criação do 2º Grau, cria-
ram-se os  cargos de dir. 
de escola e de secretário. O 
Prof. Irineu Espedito Fer-
rari foi o 1º diretor titular 
da escola nos anos 1980. A 
escola passa a chamar-se 
E.E. Prof. Celso Henrique 
Tozzi. Por sua competên-
cia foi um dos secretários 
convocados pelo Juiz de 
Pedreira para instalar a 
333ª Zona eleitoral, tra-
balhando nela durante os 
anos de 1984 e 1985. Como 
contabilista autônomo tra-
balhou terceiro período na 
Fazenda e Haras Castelo 
de 1971 a 1985. Continuou 
na secretaria de escola até 
completar sua jornada 
profissional. 

De 1987 a 1990 cursou 
Filosofia na PUCCAMP. 
Pós-graduado em Educa-
ção, especialização em Me-
todologia de Ensino/1994, 
Amparo. Lecionou de 1991 
a 1999, na ASMEC, Facul-
dade de Amparo: História 
Antiga, Filosofia da Edu-
cação, Sociologia, Técnica 
de Trabalho Científico. A 
Casa da Memória Padre 
Gomes presta homena-
gem a um competente 
secretário, educador e ho-
mem público que partici-
pou com dignidade da his-
tória de Jaguariúna.

Tomaz de Aquino Pires 

EDITAIS
EDITAIS DE PROCLAMAS

Carlos Alberto Sass Silva, Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas 
da Sede da Comarca de JAGUARIÚNA - SP, faz saber que exibiram os documentos exigidos por lei, 

a fim de se casarem: 

HIGOR KASSOUF MANTOVANI e JULIANA DE SOUZA SILVA. Ele, de nacionalidade Brasileira, 
médico, solteiro, nascido em JAGUARIÚNA, SP, no dia 14 de setembro de 1988, residente e domicilia-
do na Rua Cândido Bueno, Nº 356, Jardim Berlim, JAGUARIÚNA, SP, filho de LUÍS CARLOS MANTO-
VANI e de WARDE KASSOUF MANTOVANI. Ela, de nacionalidade Brasileira, enfermeira, solteira, na-
scida em PARAISÓPOLIS, MG, no dia 05 de março de 1988, residente e domiciliada na Rua Cândido 
Bueno, Nº 356, Jardim Berlim, JAGUARIÚNA, SP, filha de DONATO DA SILVA NETO e de SOLANGE 
DE SOUZA LIMA E SILVA. 

NILSON SANTOS OLIVEIRA e ADRIANA DA SILVA SANTOS. Ele, de nacionalidade Brasileira, 
eletricista, solteiro, nascido em JAGUARIÚNA, SP, no dia 17 de junho de 1980, residente e domiciliado 
na Rua Ormádio Pinola Filho, Nº 456, Parque Florianópolis, JAGUARIÚNA, SP, filho de DURVAL SAN-
TOS OLIVEIRA e de TEREZINHA DE SOUZA OLIVEIRA. Ela, de nacionalidade Brasileira, operadora 
de produção, solteira, nascida em SÃO MIGUEL DOS CAMPOS, AL, no dia 23 de fevereiro de 1979, 
residente e domiciliada na Rua Ormádio Pinola Filho, Nº 456, Parque Florianópolis, JAGUARIÚNA, SP, 
filha de PETRÚCIO NÉRI DOS SANTOS e de LIZETE AURÉLIO DA SILVA SANTOS. 

GUSTAVO DE NES GIACOMINI e CRISTINA MU. Ele, de nacionalidade Brasileira, administrador 
de empresas, solteiro, nascido em PORTO ALEGRE, RS, no dia 24 de abril de 1989, residente e domi-
ciliado na Rua São Paulo, Nº 570, Jardim Dom Bosco, JAGUARIÚNA, SP, filho de VALMIR GIACOMINI 
e de MARIA SALÉTE DE NES GIACOMINI. Ela, de nacionalidade Brasileira, médica, solteira, nascida 
em PORTO ALEGRE, RS, no dia 15 de outubro de 1991, residente e domiciliada na Rua São Paulo, Nº 
570, Jardim Dom Bosco, JAGUARIÚNA, SP, filha de PEDRO TSUNSAN MU e de MARIA SOLANGE 
MEDEIROS MU. 

MARCOS AUGUSTO SILVA PIRANGELO e SAMARA OLÍVIA DOS SANTOS. Ele, de nacionali-
dade Brasileira, técnico eletricista, solteiro, nascido em SÃO PAULO, SP, no dia 25 de outubro de 1996, 
residente e domiciliado na Rua Sisti, Nº 62, Jardim São Caetano, JAGUARIÚNA, SP, filho de CLO-
DOALDO JOSÉ PIRANGELO e de SIMONE APARECIDA SILVA PIRANGELO. Ela, de nacionalidade 
Brasileira, terapeuta ocupacional, solteira, nascida em MOGI MIRIM, SP, no dia 17 de janeiro de 1995, 
residente e domiciliada na Rua Orlando Batista, Nº 198, Martim Francisco, MOGI MIRIM, SP, filha de 
ORLANDO ANTONIO DOS SANTOS e de MARIA LÁSARA DE OLIVEIRA SANTOS. 

Se alguém souber de algum impedimento, deve acusá-lo nos termos da lei e para fins de direito. 

JAGUARIÚNA, 06 de janeiro de 2022.

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

OPINIÃO

OFERTA 

Sempre é bom aquele que 
pode 

a sua ajuda ofertar.
Cada um dando um pouco,

nada jamais irá faltar.

Moisés pediu para cessar
o adjutório para o san-

tuário,
pois já tinha o suficiente

para terminar o seu tra-
balho.

Jesus também recebeu 
ajuda no seu nascimento. 

Com José sempre fugindo,
era a verba para o sustento. 

Devemos, sim, oferecer 
o dízimo para auxiliar.

Todo templo tem despesas,
com o que se há de pagar?

Poesia de Valter Máz Borg-
es, do livro A luz de Jesus, 
volume 5, da coleção Men-
sagens de fé, da editora O 
Artífice (editoraoartifice.
com.br), em homenagem ao 
Dia dos Reis Magos, que se 
comemora em 6 de janeiro. 
Gaspar doou incenso; Balt-
azar, mirra; Melchior, ouro.

JOSÉ MARIA T. DE 
MORAES E O GINÁSIO DE 

JAGUARIÚNA

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO 
ESTANCIA DAS FLORES 

Av das Palmas, 496 – Estância das Flores - Jaguariúna/SP, CEP: 13917-190. 
 

+ 55 19 3737-5555                condominio@zelocondominios.com.br               zelocondominios.com.br 
Rua Ferreira Penteado, 1.121 – Cambuí – Campinas/SP 

 

Jaguariúna, 05 de janeiro de 2022. 
 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  
 

Na qualidade de Diretor Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO 
LOTEAMENTO ESTANCIA DAS FLORES, venho pela presente CONVOCAR a todos Senhores(as) 
Associados(as) a participarem da  ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizada  no dia 15 
de janeiro de 2022, localizado na Alameda Antonio Carlos Menegon, S/N, antiga Alameda dos Jasmins  
Jaguariúna/SP, em primeira convocação as 09h00, com pelo menos 1/3  
(um terço) dos associados presentes ou em segunda convocação, às 09h30min com qualquer número de 
presentes, a fim de deliberar sobre os seguintes itens da Ordem do Dia: 
 

1. Apresentação da nova diretoria e data do registro da ATA em Cartório 
2. Apresentação das ações recentes já realizadas pela diretoria  
3. Apresentação do histórico de inadimplência e sugestão para o Plano de cobranças e 

negociações  
4. Apresentação dos custos fixos 2022  
5. Informativo sobre o fechamento do muro atrás da Western, apresentação. 

 
Diego de Lucas Gonçalves 

Presidente 
Associação dos Proprietários e Moradores do Loteamento Estância das Flores 

 
 
 

• Considerando a situação da Pandemia (COVID-19) que se alastra em nosso país, a assembleia 
deverá ocorrer visando evitar aglomerações, por isso solicitamos que participem 1 (um) 
representante por unidade; 

• Para participar da Assembleia é obrigatório o uso de MÁSCARA DE PROTEÇÃO FACIAL e Álcool Gel 
será disponibilizado; 

• O não comparecimento na presente Assembleia implicará na concordância com todas as decisões 
tomadas, não serão aceitas reclamações posteriores. 
 

• Os senhores associados que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por procuração 
específica. 

• Os associados que não puderem participar e nem se fizerem representar por procuração estarão 
aprovando implicitamente as resoluções tomadas, não sendo aceitas reclamações posteriores. 

• Código Civil - Art. 1.335 - São direitos do condômino: III - votar nas deliberações da assembleia e 
delas participar, estando quite. 
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+ 55 19 3737-5555                condominio@zelocondominios.com.br               zelocondominios.com.br 
Rua Ferreira Penteado, 1.121 – Cambuí – Campinas/SP 

 

Jaguariúna, 05 de janeiro de 2022. 
 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  
 

Na qualidade de Diretor Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO 
LOTEAMENTO ESTANCIA DAS FLORES, venho pela presente CONVOCAR a todos Senhores(as) 
Associados(as) a participarem da  ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizada  no dia 15 
de janeiro de 2022, localizado na Alameda Antonio Carlos Menegon, S/N, antiga Alameda dos Jasmins  
Jaguariúna/SP, em primeira convocação as 09h00, com pelo menos 1/3  
(um terço) dos associados presentes ou em segunda convocação, às 09h30min com qualquer número de 
presentes, a fim de deliberar sobre os seguintes itens da Ordem do Dia: 
 

1. Apresentação da nova diretoria e data do registro da ATA em Cartório 
2. Apresentação das ações recentes já realizadas pela diretoria  
3. Apresentação do histórico de inadimplência e sugestão para o Plano de cobranças e 

negociações  
4. Apresentação dos custos fixos 2022  
5. Informativo sobre o fechamento do muro atrás da Western, apresentação. 

 
Diego de Lucas Gonçalves 

Presidente 
Associação dos Proprietários e Moradores do Loteamento Estância das Flores 

 
 
 

• Considerando a situação da Pandemia (COVID-19) que se alastra em nosso país, a assembleia 
deverá ocorrer visando evitar aglomerações, por isso solicitamos que participem 1 (um) 
representante por unidade; 

• Para participar da Assembleia é obrigatório o uso de MÁSCARA DE PROTEÇÃO FACIAL e Álcool Gel 
será disponibilizado; 

• O não comparecimento na presente Assembleia implicará na concordância com todas as decisões 
tomadas, não serão aceitas reclamações posteriores. 
 

• Os senhores associados que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por procuração 
específica. 

• Os associados que não puderem participar e nem se fizerem representar por procuração estarão 
aprovando implicitamente as resoluções tomadas, não sendo aceitas reclamações posteriores. 

• Código Civil - Art. 1.335 - São direitos do condômino: III - votar nas deliberações da assembleia e 
delas participar, estando quite. 

 
 
 

TEXTO DA SEMANA: SUICÍDIO 
- A TRISTE REALIDADE QUE 

VEM CRESCENDO 

Fone: (19) 97410.1205 / 99409.1654 / 3867.2202
 Email: lucianorocha.psi@hotmail.com

Luciano de Oliveira Rocha
Psicólogo e Sexólogoa

Atendimento a criança, adolescente e adulto. 
Psicoterapia de casal, Orientação para pais, casal 

e pessoa em processo de luto. Além de tratamento 
em disfunções sexuais psicogênicas.
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Segundo o Novo Caged (Cadastro Geral de Empregados e Desempregados), do Ministério do Trabalho, a cidade gerou 3.318 novos postos de janeiro a novembro 

Jaguariúna cria mais de 3,3 mil vagas de 
emprego em 2021 

Jaguariúna criou nos 
11 primeiros meses de 
2021 mais de 3,3 mil 
vagas de emprego. Se-
gundo o Novo Caged 

(Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempre-
gados), do Ministério do 
Trabalho, a cidade gerou 
3.318 novos postos de 

janeiro a novembro.
O número repõe 

com folga os 615 postos 
fechados no acumulado 
de janeiro a dezembro 
de 2020, primeiro ano 
da pandemia de coro-
navírus, que obrigou os 
municípios a adotarem 
medidas de restrição nas 
atividades econômicas. 

No mês de novembro, 
Jaguariúna registrou 
recorde na criação de 
vagas em 2021. Segun-
do o Novo Caged, foram 
856 novos postos de tra-
balho no penúltimo mês 
do ano. É o sétimo mês 

consecutivo que o mu-
nicípio registra saldo 
positivo de empregos. 
Ainda de acordo com o 
Novo Caged, em novem-
bro foram registradas 
1.783 admissões e 927 
demissões em Jaguariú-
na.

Segundo o secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social de 
Jaguariúna, Lúcio To-
masiello, 2021 foi o ano 
da recuperação. “Nós re-
cuperamos todos os em-
pregos perdidos na pan-
demia e ainda geramos 
mais 3 mil postos, o que 

superou nossas expecta-
tivas”, disse Tomasiello. 
“Em 2022, esperamos 
atingir o mesmo núme-
ro, deixando Jaguariúna 
na condição privilegiada 
de pleno emprego”, con-
cluiu.

Jaguariúna conta 
com uma lei municipal, 
aprovada em 2019, que 
garante 50% dos no-
vos postos de trabalho 
a moradores da cidade. 
A medida integra uma 
consistente política de 
incentivo fiscal do mu-
nicípio, que visa atrair 
novos investimentos 

empresariais.

Evolução dos em-
pregos em Jaguariúna 
em 2021

Mês            Vagas 
Janeiro        -66
Fevereiro      620
Março          341
Abril          -51
Maio           304
Junho          319
Julho          482
Agosto         313
Setembro        16   
Outubro        184
Novembro       856
Total:       3.318
Fonte: Novo Caged

Doria apresenta plano para vacinar todas as 
crianças de SP em 3 semanas

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nes-
ta quarta-feira (5) que 
o Estado de São Paulo 
está pronto para iniciar 
a vacinação das crianças 
entre 5 e 11 anos de idade 
contra a COVID-19. A ca-
pacidade de imunização 
estadual permite que 
todas as 4,3 milhões de 
crianças com idade entre 
5 e 11 anos tomem pelo 
menos uma dose em, no 
máximo, três semanas.

“O Governo de São 

Paulo já definiu e tem 
pronto o seu plano para 
vacinar todas as cri-
anças do estado entre 
5 e 11 anos”, declarou 
Doria. “Temos a vaci-
na infantil contra a 
COVID-19 aprovada há 
quase um mês pela An-
visa. Por ações delibera-
damente protelatórias, 
o Ministério da Saúde 
ainda não disponibilizou 
a vacina para que as cri-
anças possam ser imuni-
zadas”, reforçou.

A capacidade da vaci-
nação infantil em São 

Paulo é de cerca de 250 
mil crianças por dia, além 
dos jovens e adultos que 
já vêm sendo imuniza-
dos nos 645 municípios 
contra a Covid-19. Há 5,2 
mil locais de vacinação 
disponíveis em todo o es-
tado, número que deverá 
ser ampliado com postos 
volantes em escolas da 
rede estadual.

Toda a logística e in-
fraestrutura da Secretar-
ia de Estado da Saúde está 
preparada para o início 
imediato da campanha 
para proteger crianças 

contra o coronavírus. 
São Paulo aguarda o 
envio de imunizantes 
pediátricos da Pfizer por 
parte do Ministério da 
Saúde, aprovado desde 
16 de dezembro pela An-
visa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária).

A meta de São Paulo 
é vacinar 4,3 milhões de 
crianças, com prioridade 
para 850 mil delas com 
comorbidades, deficiên-
cias, indígenas e qui-
lombolas. O Governo do 
Estado também aguarda 
resposta da Anvisa ao 

novo pedido do Insti-
tuto Butantan para uso 
da Coronavac na imu-
nização infantil. Há 12 
milhões de doses desta 
vacina prontas para uso 
na campanha.

A Secretaria de Estado 
da Saúde também já ad-
quiriu 9 milhões de ser-
ingas e agulhas que serão 
usadas na vacinação in-
fantil. O Estado também 
iniciou a distribuição de 
4,5 milhões de cartões 
de vacinação específicos 
para o público com idade 
entre 5 e 11 anos.

“Desde o dia 16 de 
dezembro, se tivéssemos 
iniciado a vacinação por 
conta do envio de dos-
es pelo Ministério da 
Saúde, mais de 90% de 
nossas crianças já teri-
am recebido pelo menos 
uma dose”, afirmou o 
Secretário Executivo de 
Saúde do Estado, Edu-
ardo Ribeiro. “É um mo-
mento de muita expecta-
tiva do Governo de São 
Paulo pelo imediato en-
vio de doses suficientes 
por parte do Ministério 
da Saúde.”

RC Vicenzotti  & Cia Ltda - 
CNPJ: 10.530.067/0001-91

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

Tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

Saúde aumenta atendimento médico na 
unidade de campanha 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, criou uma 
força-tarefa para reduzir 
os impactos provocados 
pela explosão de casos de 
síndromes gripais neste 
início de ano na cidade. 
Segundo a pasta, a de-
manda diária na Unidade 
de Campanha – que con-
centra o atendimento de 
síndromes gripais e de 
Covid-19 – cresceu 138%, 

passando de 137 atendi-
mentos/dia em novem-
bro de 2021 para 326 em 
janeiro de 2022.

Entre as medidas já 
adotadas estão o reforço 
quantitativo da equipe 
médica e de enferma-
gem, o direcionamento 
do fluxo das ambulâncias 
com casos graves direto 
para o Pronto-Socorro 
do Hospital Municipal 
Walter Ferrari e a elab-
oração de um protocolo 
específico para direcionar 
as equipes. “Além disso, 

foi instalada nesta quar-
ta-feira uma tenda anexa 
à Unidade de Campanha 
para servir de suporte 
na espera dos pacientes, 
dando um pouco mais 
de conforto para quem 
aguarda atendimento”, 
informa a secretária de 
Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Ol-
iveira Pelisão.

Segundo a secretária, 
a explicação dos infectol-
ogistas para o atual surto 
de casos gripais é que, ao 
contrário do ano passa-

do, quando as pessoas se 
protegiam mais por conta 
da Covid, agora há um re-
laxamento com relação ao 
uso de máscaras, distan-
ciamento e também higie-
nização das mãos. “Além 
disso, com foco na vaci-
na contra o coronavírus, 
muita gente deixou de se 
imunizar contra a gripe”, 
explica Maria do Carmo.

Ela também informa 
que, como o surto gripal 
e o aumento de casos de 
Covid provocado pela 
variante ômicron se alas-

tram por todo o estado e 
país, a maioria dos mu-
nicípios da região tem en-
frentado superlotação nas 
unidades de saúde. “Isso 
faz com que muitos pa-
cientes de outras cidades 
busquem atendimento 
aqui em Jaguariúna, au-
mentando a demanda in-
terna”, afirma.

Maria do Carmo re-
força a necessidade de 
a população manter as 
medidas de segurança 
sanitária, como o uso 
de máscaras e a higie-

nização frequente das 
mãos, evitando aglomer-
ações. “Quem está com 
sinais de gripe, resfriado 
ou Covid precisa ficar em 
casa para não transmitir o 
vírus para outras pessoas, 
e procurar a Unidade de 
Campanha caso haja ne-
cessidade. Outra coisa im-
portante é só levar acom-
panhante os menores de 
idade e idosos, para evitar 
a circulação e a aglomer-
ação de muitas pessoas 
no serviço”, completa.

Câmara devolve mais de 250 mil reais e pede 
construção de PSF e Sanitários Públicos

De Pedreira

Com o fechamento das 
contas de 2021, a Câmara 
Municipal de Pedreira, 
devolveu, no início da 
tarde de terça-feira, 28 
de dezembro, o valor de 
R$ 258.763,14 aos cof-
res da Prefeitura, mon-
tante economizado do 
duodécimo que o Leg-
islativo teve direito no 
exercício. O ato se deu 
no gabinete do prefeito 
Hamilton Bernardes Ju-
nior, com a presença do 
presidente da Instituição, 
Dr. José Carlos de Olivei-
ra e do vereador Claudio 
Luiz Cassiani. 

Na ocasião do repasse 
do cheque, o presidente 
da Câmara Dr. José Car-
los de Oliveira e o ver-
eador Claudinho Cassiani 
reafirmaram a intenção 
manifestada através da 
Indicação nº 387/21, de 
1º de dezembro de 2021, 
pela qual, a Nobre Ver-

eadora Patrícia Trevizan 
Pedroso e com o compar-
tilhamento dos Dignos 
Senhores Vereadores Dr. 
José Carlos de Oliveira, 
Jedson Roberto Panegas-
si Barbosa, João Rafael 
Cavenaghi, Alessandro 
Luis de Godoy, Carlos 
Henrique Teixeira Pires, 
Cláudio Luiz Cassiani, 
José Luis Nieri e Mário 
Wilson Fratta, pediram 
que o numerário rema-
nescente da economia 
gerada pela Casa de Leis 
e restituído aos cofres pú-
blicos, seja integralmente 
aplicado na edificação de 
um Posto de Saúde e de 
Sanitários Públicos, no 
terreno da municipali-
dade, situado ao lado da 
Câmara Municipal.

Durante o ato, o pre-
feito Hamilton Bernardes 
Junior ratificou o que já 
havia manifestado aos 
Vereadores, através do 
ofício 339/2021, de 17 de 
dezembro de 2021, pon-

tuando que a edificação 
do Posto de Saúde-Cen-
tro, juntamente com os 
Sanitários Públicos, é 
um projeto valioso, que 
vai ao encontro das ne-
cessidades da população 
desta área do Município. 
Enfim, obras da mais alta 
importância, desejadas 
pelos moradores da área 
central e frequentadores 
da Praça Ângelo Ferrari 
ou que se utilizam dos es-
tabelecimentos comerci-
ais e financeiros das ime-
diações.

Por outro lado, a Ad-
ministração Municipal 
destacou que já abriu 
uma conta corrente no 
Banco do Brasil, a qual 
será utilizada exclusiva-
mente na realização do 
Projeto Posto de Saúde/
Centro e Sanitários Pú-
blicos.

Na ocasião, o prefeito 
Hamilton Bernardes Ju-
nior externou ao pres-
idente da Câmara Dr. 

José Carlos de Oliveira 
e ao vereador Claudinho 
Cassiani, para que re-
passassem aos demais 
Integrantes, os agra-
decimentos, pelo com-
panheirismo de todas as 

horas, pois a Edilidade 
vem trabalhando incan-
savelmente pelo Mu-
nicípio e comprometida 
com a população.  Cer-
tamente, todos, entrarão 
para a história da Cidade, 

pois, quando se trabalha 
pensando na melhoria 
da qualidade de vida dos 
moradores, quando as 
forças se unem, todos 
ganham, principalmente, 
a população.
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EDUCAÇÃO:

As inscrições serão abertas no próximo dia 17 e vão até o dia 21 de janeiro, sempre das 10h às 20h, na Escola 
Municipal Coronel Amâncio Bueno 

A temporada de chuvas, que se intensificou com a chegada do verão, é propícia para que os entupimentos ocorram 

Mobilidade urbana interdita trecho de rua 
no Nova Jaguariúna 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 

Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urba-
na, interditou um tre-
cho da Rua Osvaldo 

Tonino, no n° 151 até o 
final da via, no bairro 
Nova Jaguariúna. 

Segundo a secre-

taria, o bloqueio, que 
começou nesta se-
gunda-feira, dia 3 de 
janeiro, segue até o 

próximo dia 28 de ja-
neiro. 

A medida é 
necessária para a re-

alização de obras de 
esgoto pela Secretar-
ia Municipal de Meio 
Ambiente.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, vai abrir as 
inscrições para o trans-
porte escolar de estu-
dantes de faculdades e 
ensinos técnicos. As ins-
crições serão abertas no 
próximo dia 17 e vão até 

o dia 21 de janeiro, sem-
pre das 10h às 20h, na 
Escola Municipal Coro-
nel Amâncio Bueno.

Para fazer a inscrição, 
o aluno deverá apresen-
tar os seguintes docu-
mentos: declaração de 
matrícula fornecida pela 
instituição com data de 

2022, comprovante de 
endereço atualizado (no 
máximo, 3 meses) em 
nome do aluno ou dos 
pais (conta de água, luz, 
internet fixa ou IPTU), 
cópia do RG, cópia do 
Cartão Cidadão e foto 
3x4.

SERVIÇO
Inscrições para o 

transporte escolar de Ja-
guariúna

Data: 17 a 21 de janei-
ro de 2022

Local: Escola Cel. 
Amâncio Bueno

Horário: das 10h às 
20h

Prefeitura de Jaguariúna abre 
inscrições para o transporte 
escolar no próximo dia 17

Obras criam rede de reservatórios que vai 
melhorar a capacidade de abastecimento nos 

bairros em Jaguariúna 
De Jaguariúna

Com a construção da 
ETA (Estação de Trata-
mento de Água) 5, cujas 
obras estão em anda-
mento, Jaguariúna vai 
aumentar a capacidade 
de abastecimento dos 
reservatórios localiza-
dos nas várias regiões da 
cidade. Para isso, uma 
série de intervenções 
está sendo feita para 
aperfeiçoar a inter-
ligação desses pontos de 

abastecimento nos bair-
ros, criando uma rede 
de reservatórios que irá 
beneficiar cerca de 28 
mil moradores de mais 
de 5.700 imóveis.

Segundo o DAE (De-
partamento de Água e 
Esgoto) de Jaguariúna, 
a primeira parte dessas 
obras já está concluída, 
com a interligação dos 
reservatórios do Capo-
tuna e do São José. A 
segunda parte já está em 
execução, com a inter-

ligação do São José ao 
reservatório do Rinaldi 
e Jardim Europa. A ter-
ceira etapa irá interligar 
o reservatório do Rinaldi 
ao reservatório do Nas-
sif.  

“Essas obras, que são 
feitas com baixo custo 
para a Prefeitura, pois 
são uma contrapartida 
de empreendimentos 
imobiliários, atendem a 
uma antiga demanda da 
população e deverão re-
duzir o número de ocor-

rências de interrupção 
no abastecimento lo-
cal”, diz a vice-prefeita e 
secretária de Meio Am-
biente de Jaguariúna, 
Rita Bergamasco.

Já a nova ETA irá am-
pliar em 50 litros por se-
gundo o abastecimento 
da cidade. A obra é con-
siderada de extrema im-
portância para atender 
ao crescimento da ci-
dade e por demanda de 
água tratada em Jag-
uariúna.

Águas de Holambra utiliza Geofonamento no 
combate às perdas de água

De Holambra 

O equipamento de 
Geofonamento é um 
grande aliado da con-
cessionária Águas de 
Holambra na identifi-
cação de perdas de água 
no sistema de abaste-
cimento da cidade. As 
tecnologias de pesqui-
sa acústica de vaza-
mentos de água vêm 
sendo utilizadas pela 
Águas de Holambra 
desde o início da con-
cessão, acompanhando 
a evolução dos equipa-
mentos. Uma das prin-
cipais características 
desse método é a iden-
tificação de vazamentos 
não visíveis, ou seja, 

que não afloram na su-
perfície do solo.

De acordo com o co-
ordenador de Operações 
e Serviços da Águas de 
Holambra, Alan Pedra, 
esses vazamentos são 
identificados pelo som 
que o vazamento emite 
e são captados por dif-
erentes equipamentos 
utilizados pela Conces-
sionária, permitindo 
localizar, com grande 
precisão, o ponto para 
manutenção das redes e 
ramais.

“Com essa tecnolo-
gia, é possível localizar 
vazamentos no siste-
ma de distribuição que, 
por estarem por baixo 
do solo, são de difícil 

detecção. Desta forma, 
conseguimos reduzir as 
perdas e economizar re-
cursos hídricos vitais à 
vida”, diz Alan.

O trabalho de iden-
tificação de perdas com 
métodos acústicos de 
pesquisa é realizado, 
preferencialmente, no 
período noturno, uma 
vez que o equipamento 
amplifica ruídos no sub-
solo. “Durante a noite, é 
bem menor a incidên-
cia de sons, como de 
veículos circulando nas 
ruas e outros normais 
de uma cidade, que in-
terferem na captação de 
ruídos no subsolo”, ex-
plica o coordenador.

USO DO GEOFONA-
MENTO

Para encontrar esses 
vazamentos, os técnic-
os que operam os equi-
pamentos utilizam um 
fone de ouvido de alta 
sensibilidade que aux-
ilia a identificar o ruí-
do característico que a 
água emite ao vazar por 
orifícios na tubulação. 
“Após uma varredura na 
área onde há suspeita 
de vazamento, o sensor 
do aparelho identifica 
o ruído emitido pelo 
vazamento de água em 
contato com o solo ou 
pavimento, mostrando 
o ponto exato do vaza-
mento”, afirma Alan.

Jaguariúna aplica todas as doses da vacina 
contra a Covid-19 nesta semana conforme 

calendário 
De Jaguariúna

A Campanha de vaci-
nação contra a covid-19 
volta a acontecer em Jag-
uariúna de segunda a sex-
ta-feira. A população pode 
ir até o parque Santa Ma-
ria das 15h às 19h para ser 
imunizada e se proteger 
contra o coronavírus.

Estão disponíveis a 

primeira dose para quem 
tem 12 anos ou mais, se-
gunda doses da Pfizer, 
Coronavac e AstraZeneca 
e a dose de reforço para as 
pessoas que têm mais de 
18 anos e receberam a se-
gunda dose há pelo menos 
4 meses e imunossuprim-
idos vacinados com a se-
gunda dose há mais de 28 
dias.

Para ser imunizado 
é necessário apresentar 
Cartão Cidadão, docu-
mento com foto, compro-
vante de residência e a 
carteira de vacinação con-
tra a covid-19. 

A Secretária municipal 
de Saúde, Maria do Car-
mo Pelisão, ressalta que 
neste momento em que 
casos da variante ômicron 

estão sendo confirmados 
na região, é muito impor-
tante que a população siga 
mantendo as medidas de 
proteção. “Além de tomar 
a vacina, todos devem 
continuar usando máscar-
as, álcool gel e mantendo 
o distanciamento social. 
Só assim vamos conseguir 
controlar a pandemia”, 
explicou a secretária.
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Durante todo o mês de janeiro o Festival de Férias terá muito teatro, dança e cinema gratuito

CULTURA: 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna definiu as da-
tas que serão divulgados 
os resultados do ProU-
ni Municipal 2022. Os 
mais de 600 inscritos 
devem ficar atentos às 
listas, aos prazos para 
entrar com recurso caso 
seja necessário.

Primeiramente a se-
cretaria municipal de 

Educação divulgará a 
lista dos candidatos ap-
tos e não aptos a parti-
ciparem do programa 
no dia 18 de janeiro. Em 
19 e 20 de janeiro quem 
for considerado não apto 
poderá entrar com re-
curso. 

A segunda lista preli-
minar com os indeferi-
dos sairá no dia 25 e eles 
poderão entrar com re-
curso nos dias 26 e 27 de 

janeiro. A forma como o 
processo poderá ser feito 
será divulgada em breve.

O resultado final do 
ProUni será divulgado 
pela Prefeitura de Ja-
guariúna no dia 01 de 
fevereiro. 

PROUNI MUNICI-
PAL

O ProUni Municipal 
é um programa de con-
cessão de bolsas de es-

tudo do ensino superior 
que beneficia exclusiva-
mente os moradores de 
Jaguariúna oferecendo 
bolsas de estudo de até 
70% de desconto nas 
mensalidades em facul-
dades da UniFAJ. 

Anualmente são ofe-
recidas 500 bolsas. Des-
de a sua criação, mais de 
6 mil estudantes já fo-
ram beneficiados com o 
Prouni Municipal.

Educação divulga datas dos resultados do 
Prouni Municipal 2022 

Prefeito de Itapira prestigia lançamento da 
Copinha

Na noite de segun-
da-feira, 3, o prefeito Ton-
inho Bellini participou do 
lançamento da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior, 
a Copinha. A competição, 
considerada a maior do 
mundo em formação de 
atletas, terá Itapira pela 
quarta vez como uma das 
sedes.

Com a presença de 
representantes dos três 

clubes visitantes – Cru-
zeiro (MG), Palmas (TO) e 
Retrô (PE), o lançamento 
ocorreu nas dependências 
da Santa Fé Disc Club. 
Em sua mensagem de 
boas vindas aos visitantes 
o prefeito Toninho Bellini 
enalteceu a importância 
da competição na desc-
oberta de novos talentos 
para o futebol nacional e 
lembrou sua participação 

na competição na época 
em que estava iniciando 
sua carreira como atle-
ta. “Joguei a Copinha em 
duas oportunidades, em 
71 pelo Guarani de Campi-
nas e no ano seguinte pelo 
Palmeiras”, relembrou. 

“Para nossa cidade, 
que tem tradição no fute-
bol, principalmente por 
ser a terra do capitão Bel-
lini, é muito gratificante 

ser uma das sedes”.
Além do prefeito, pres-

tigiaram o lançamento 
o vice-prefeito Mário da 
Fonseca, os vereadores 
André Siqueira e Fábio 
Galvão dos Santos, os 
secretários Vladen Viei-
ra (Saúde), Sandro César 
Oliveira Almeida (Gov-
erno) e Flávio Boretti 
(Esportes). A Copinha 
começou em Itapira nes-

ta quarta-feira, 5, com a 
rodada sendo aberta às 
17h15 no estádio Chico 
Vieira. No primeiro con-
fronto a Esportiva Ita-
pirense enfrentou o Retrô 
e em seguida o Cruzeiro 
faz sua estreia diante do 
Palmas.

A entrada no estádio é 
franca, mas quem desejar 
contribuir para a cam-
panha do Fundo Social de 

Solidariedade pode levar 
um quilo de alimento não 
perecível. É obrigatória a 
apresentação de duas có-
pias da carteira de vacina 
contra o Covid 19 com as 
duas doses ou a dose úni-
ca. Quem não estiver imu-
nizado deve apresentar 
o teste de PCR realizado 
com 24 horas de anteced-
ência. O uso de máscara 
também é obrigatório.

Para animar as férias 
da criançada de Jagua-
riúna a Secretaria Mu-

nicipal de Turismo e 
Cultura preparou uma 
programação repleta 

de atividades. Durante 
todo o mês de janeiro o 
Festival de Férias terá 
muito teatro, dança e ci-
nema gratuito. As apre-
sentações acontecerão 
em diferentes pontos da 
cidade como o Teatro 
Municipal Dona Zenai-
de, o Parque dos Lagos 
e o Boulevard do Centro 
Cultural. 

No primeiro dia, neste 
domingo (9), a peça tea-
tral “Meu amigo Pluft” 
será exibida no Teatro 
Municipal Dona Zenaide 
às 16h. Na mesma data 

a Maria Fumaça voltará 
a realizar passeios sain-
do de Jaguariúna com 
preço promocional para 
os moradores da cidade. 
Durante todo o mês os 
jaguariunenses pagarão 
R$50,00 pelo ingresso. 

Na próxima semana 
terão sessões de cinema 
no Teatro Municipal na 
quarta (12) e na quinta-
feira (13) que prometem 
agradar os pequenos e 
também os adultos. 

No sábado (15) ha-
verá “Picnic Literário 
– Férias!” no Parque 

dos Lagos às 9h30 e do-
mingo (16) o espetáculo 
“Frozen uma história de 
amor congelante” será 
apresentado no Teatro 
Municipal às 16h. 

A secretária munici-
pal de turismo e cultura, 
Maria das Graças Alba-
ran, destaca que durante 
todo o festival as normas 
de segurança contra a 
covid-19 serão respei-
tadas. O público deverá 
usar máscaras de prote-
ção, manter o distancia-
mento social e haverá 
álcool gel disponível. 

“No Boulevard as 
apresentações acontece-
rão em um espaço aber-
to e no teatro a capacida-
de de público disponível 
será de 33%. Ou seja, 
120 lugares para que o 
público se sente uma ca-
deira sim e outra não”, 
explicou a secretária.

Para as apresentações 
que acontecerão no tea-
tro a retirada dos ingres-
sos acontecerá uma hora 
antes dos espetáculos. 
Além disso, só serão en-
tregues dois ingressos 
por pessoa.

Festival de férias promete agitar o mês em 
Jaguariúna

A cidade de Jaguari-
úna é mais uma vez sede 
da Copa São Paulo de Fu-
tebol Júnior, a Copinha, 
maior competição da mo-
dalidade do Brasil, famo-
sa por revelar jovens cra-
ques do futebol nacional. 
O Estádio Municipal Al-
fredo Chiavegato será pal-
co dos jogos do Grupo 19, 
que tem além do anfitrião 
Jaguariúna FC, as equi-
pes Red Bull Bragantino, 
ABC (RN) e Fluminense 
(PI).

O Jaguariúna estreia 
contra o Red Bull Bragan-

tino, nesta terça-feira, dia 
4 de janeiro, às 13h. Os 
torcedores poderão as-
sistir à partida no Alfre-
do Chiavegato. A entrada 
é gratuita (quem quiser, 
pode levar 1kg de alimen-
to não-perecível, que será 
doado a instituições assis-
tenciais).

Porém, com base no 
protocolo definido pela 
FPF (Federação Paulista 
de Futebol) – organizado-
ra da competição – e no 
Plano São Paulo, algumas 
normas deverão ser se-
guidas pelo público. Uma 

delas é a apresentação da 
carteira de vacinação com 
duas doses contra a Co-
vid-19.  

Confira abaixo todas as 
regras:

- Realizar cadastro 
para ingresso virtual no 
site: https://doity.com.
br/copinha-jaguarina-x
-red-bull;

- Apresentar na entra-
da a carteira de vacinação 
com as duas doses contra 
a Covid-19;

- Crianças e adultos 
que não apresentarem 

comprovação das duas 
doses precisarão, tam-
bém, apresentar exame 
PCR (até 48h antes do 
jogo) ou antígeno (até 24h 
antes do jogo) negativo;

- Levar 1kg de alimento 
não-perecível (opcional), 
que será doado para insti-
tuições de caridade.

Segundo a FPF, para 
cada partida, um novo 
cadastro precisará ser 
realizado, e, conforme o 
número de ingressos se 
esgotar, será aberto um 
novo lote até lotação má-
xima definida.

Jaguariúna volta a ser sede da Copa SP de Futebol; 
Torcedores devem apresentar comprovante de 

vacinação completa

O holambrense Gabriel 
Augusto de Campos Chi-
chem, morador do bair-
ro Palmeiras, entrou em 
campo nesta quarta-feira, 
às 17h15, para defender o 
Itapirense pela Copa São 
Paulo de Futebol Júnior. 
O time enfrentou, em 
casa, o Retrô, de Pernam-
buco.

O jovem goleiro, de 19 
anos, frequentou durante 
1 ano a Escolinha de Fu-
tebol oferecida gratuita-
mente pela Prefeitura e 
já defendeu, além do Ita-
pirense, o Independente 
de Limeira, atuando em 
campeonatos como o Pau-
lista e a Copa Ouro de Fu-
tebol Amador.

Fã de Alisson, que hoje 
joga no Liverpool, da In-
glaterra, Gabriel conta 
que sempre sonhou em 
ser atleta profissional e 
que o pai foi seu gran-
de incentivador. “Desde 
muito pequeno via meu 
pai jogar e soube que era 
aquilo o que queria para 
minha vida. Ele sempre 

me apoiou”, disse ele, que 
ressalta o papel da Escoli-
nha da Prefeitura de Ho-
lambra em sua trajetória. 

“A Escolinha foi de 
grande importância. 
Aprendi bastante com os 
professores. Sou muito 
grato”.

Torcedor do Santos, ele 
não escondeu a ansiedade 

para a estreia na competi-
ção, que revela promessas. 
“As expectativas são as 
melhores possíveis. Sabe-
mos que esta é uma com-
petição que é uma grande 
vitrine”, contou ele.

“Tenho muito orgulho 
em ver que um atleta de 
nossa cidade, que passou 
pela Escolinha da Prefei-

tura, tem se destacado nos 
gramados da região”, dis-
se o prefeito de Holambra, 
Fernando Capato. “Isso 
mostra que o trabalho de-
senvolvido por aqui está 
rendendo frutos e que Ho-
lambra é um celeiro de ta-
lentos. Desejo ao Gabriel 
muito sucesso e grandes 
defesas”.

Jovem de Holambra estreia na Copa São 
Paulo de Futebol Júnior
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INAUGURAÇÃO:

Alunos de Etec criam software para surdos em aulas 
online

Jovens de Nova Odes-
sa foram premiados pela 
3M; recurso poderá ser 
usado também em re-
uniões de trabalho re-
motas

Quando a pandemia 
obrigou a escola a migrar 
para o mundo virtual, 
uma luz amarela acen-
deu para quatro estu-
dantes da Escola Técnica 
Estadual (Etec) Ferrucio 
Humberto Gazzetta, de 
Nova Odessa. Se o de-
safio de adaptação seria 
grande para alunos e 
professores, como seria 
para pessoas surdas? 
Desse questionamen-
to, surgiu o tema para o 
Trabalho de Conclusão 
de Curso (TCC) e a ideia 
de criar um software que 
contribui para inclusão 
de pessoas surdas no en-
sino remoto.

“Estávamos pensan-
do em fazer algo inova-
dor para o nosso TCC, e 
que agregasse algo para 
a sociedade”, conta Hen-
rique Eulálio, aluno do 
terceiro ano do curso 
técnico de Desenvolvi-
mento de Sistemas in-
tegrado ao Ensino Mé-
dio, que trabalhou junto 
com os colegas Arthur 
Minoti, Eduardo Long-
hi e Adriano Carvalho. 
Inicialmente, a ideia era 
ainda mais ambiciosa: 
promover a inclusão de 
pessoas com deficiên-
cia em geral nas aulas 
e reuniões online. Mas 
diante do tempo reduzi-
do para desenvolvimen-
to, eles optaram por se 
concentrar em ajudar as 
pessoas surdas e, então, 
nasceu o Deaf Talk.

O projeto foi inscri-

to no Prêmio 3M e cha-
mou a atenção dos aval-
iadores, que deram ao 
grupo o terceiro lugar 
na categoria Engenha-
ria. De acordo com Hen-
rique, o software não 
precisa ser instalado e o 
acesso é feito por meio 
do navegador local do 
computador. Ele explica 
que a tradução da fala 
para libras é feita por um 
programa em Java Script 
(linguagem de pro-
gramação de aplicações) 
e acontece de forma si-
multânea. “Enquanto o 
apresentador fala pelo 
microfone, o programa 
transforma a fala em 
legenda e, depois disso, 
a legenda é transforma-
da para o alfabeto em li-
bras”, explica Henrique. 
“Por enquanto, a inter-
face é feita apenas para 

desktop, entretanto, a 
adaptação para o mobile 
é uma de nossas metas 
para o futuro”, planeja.

Autonomia
“Os estudantes atin-

giram as competências 
e habilidades que são 
solicitadas pela grade 
de Desenvolvimento de 
Sistemas, utilizando to-
das as ferramentas ofere-
cidas pela escola”, afirma 
a coordenadora do cur-
so, Simone dos Santos 
Medeiros Lacerda.

O reconhecimento 
da 3M foi importante e 
agora os jovens plane-
jam participar de outras 
feiras e competições. “É 
muito gratificante, pois 
isso é reflexo do nosso 
desempenho durante o 
ano e nos anima a con-
tinuar buscando con-

hecimento e tentando 
agregar melhorias para a 
sociedade”, afirma o es-
tudante.

Por enquanto, seg-
uem trabalhando para 
aprimorar o software 
com transição dinâmica 
da fala para libras e au-
mento de participantes 
na reunião. E como o 

home office deve seguir 
como tendência, eles 
pensam em expandir o 
projeto. “Acreditamos 
que a ferramenta tem 
potencial para ir além da 
sala de aula, mas tam-
bém atender reuniões de 
trabalho e outras neces-
sidades”, explica Hen-
rique.

Educação SP faz nova chamada pública para Guia 
de Recursos Educacionais Digitais 

Da Redação
 
A Secretaria da Edu-

cação do Estado de São 
Paulo (Seduc-SP) real-
iza uma nova chamada 
pública às empresas de 
tecnologia interessadas 
em integrar o Guia de 
Recursos Educaciona-
is Digitais do Estado. 
Trata-se de um segun-
do ciclo de avaliação e 
seleção de conteúdos, 
ferramentas e platafor-
mas, em formato digi-
tal, que devem facilitar, 
potencializar e apoiar as 
atividades de docentes, 
estudantes e gestores. 
O foco das tecnologias 
pode ser pedagógico ou 

administrativo e deve 
inserir-se em uma das 
linhas descritas no edi-
tal: 

•     Ferramenta de 
apoio à gestão ped-
agógica; 

•     Plataforma de 
aprendizagem adaptati-
va; 

•     Biblioteca virtual 
de livros; 

•     Biblioteca virtual 
de questões; 

•     Ferramenta de 
apoio à inclusão de es-
tudantes com deficiên-
cia; 

•     Ferramenta de 
autoria para edição e di-
agramação. 

As empresas interes-

sadas em participar do 
segundo ciclo de aval-
iação devem se orientar 
pelo seguinte crono-
grama: 

Inscrições: até 03 de 
fevereiro de 2022; 

Avaliação das propos-
tas: 07 de fevereiro a 07 
de março de 2022; 

Publicação da versão 
preliminar: 11 de março 
de 2022; 

Prazo final para re-
cursos: 18 de março de 
2022; 

Publicação da versão 
final, consolidada se-
gundo ciclo: 28 de 
março de 2022. 

As inscrições devem 
ser feitas pelo site Avali-

atec (www.guiadetecno-
logia.educacao.sp.gov.
br). Atualmente, 34 em-
presas compõem o Guia 
de Recursos Educacio-
nais Digitais do Estado. 

Cadastramento de 
propostas 

O cadastramento 
de propostas tem duas 
etapas. Confira abaixo 
os procedimentos e a 
documentação exigida 
em cada etapa. 

Cadastramento de 
proponente 

Nesta primeira etapa, 
o proponente deve reg-
istrar-se como usuário 
na Plataforma de Aval-

iação, preenchen-
do todos os campos 
obrigatórios do for-
mulário eletrônico de 
proponentes, além de 
apresentar os seguintes 
documentos: 

•     Cópia do RG e CPF 
do representante legal;  

•     Comprovante de 
Inscrição e de Situação 
Cadastral de Pessoa 
Jurídica (CNPJ) da em-
presa; 

•     Instrumento de 
procuração com pode-
res especiais e cópias do 
RG e do CPF do man-
datário, quando realiza-
da por procurador. 

C a d a s t r a m e n t o 
dos recursos educa-

cionais digitais 
Para cadastramento 

dos recursos educacio-
nais digitais, o propo-
nente deverá declarar 
e certificar o cumpri-
mento dos requisitos de 
participação descritos 
edital; apresentar in-
formações sobre funcio-
nalidades, evidências 
de uso e precificação 
da tecnologia; indicar 
a localização e a forma 
de acesso, quando se 
tratar de sites; infor-
mar senhas e endereços 
eletrônicos de acesso, 
inclusive para acesso 
aos ambientes efetiva-
mente utilizados pelos 
usuários.

Prefeitura de Jaguariúna inaugura creche com 
período integral 

Da Redação

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, inaugura nesta 
sexta-feira, dia 7 de janei-
ro, às 10h30, o Centro de 
Educação Infantil Profª 
Deize Mabel Haite de Ol-
iveira, na região do Capo-
tuna. A nova unidade terá 
108 vagas para crianças de 
zero a três anos de idade e 
contará com período inte-
gral.

São nove salas de ativ-

idades para 36 crianças 
de Berçário I, 36 crianças 
de Berçário II e outras 
36 crianças do Maternal. 
A unidade está localiza-
da na Avenida Alexandre 
Marion, 301, na Vila 12 de 
Setembro. A unidade foi 
construída com recursos 
do Governo do Estado e 
teve o investimento de R$ 
1,6 milhão.

A nova creche tem área 
de 813,78m², dividida em 
nove salas de atividades, 
repouso para berçário, 
fraldário, lactário, sala de 

uso múltiplo, sanitários 
para funcionários e alunos, 
lavanderia, cozinha, 
despensas, refeitório, sala 
para educadores, copa 
para funcionários, direto-
ria e secretaria.

No total, Jaguariúna 
agora tem 16 centros de 
educação infantil (CEIs). 
Além da entrega da creche 
do Capotuna, também 
estão em andamento as 
obras da unidade para 
acolher crianças no bairro 
Ipê.

Em fevereiro de 2020, 

foi inaugurada a creche do 
Cruzeiro do Sul (Centro 
de Educação Infantil “Dr. 
José Bonifácio Coutinho 
Nogueira”), a maior da 
cidade, com capacidade 
para 400 crianças. O 
evento contou com a pre-
sença do governador João 
Doria.

A atual administração 
também viabilizou as 
creches do Berlim e Nova 
Jaguariúna, e uma uni-
dade no bairro Flori-
anópolis também deverá 
ser realizada.

 A nova unidade terá 108 vagas para crianças de zero a três anos de idade e contará com período integral

Da Redação

A Ordem dos Advoga-
dos do Brasil seção São 
Paulo (OAB SP) e o Se-
brae-SP assinaram ontem 
(4) protocolo de inten-
ções para capacitação de 
profissionais do Direito e 
pequenos escritórios de 
advocacia. O objetivo é 
oferecer orientações e cur-
sos que possam contribuir 
com a melhoria da gestão 
de seu trabalho, além de 
estimular o espírito em-
preendedor desses profis-
sionais.

As capacitações fazem 

parte do Projeto Advoca-
cia Empreendedora, que 
terá duração de 12 meses e 
é voltado para advogados 
e advogadas – potenciais 
empresários –; advocacia 
autônoma com CNPJ; e 
pequenos escritórios. A 
expectativa é capacitar 
cerca de 15 mil profissio-
nais desse setor. As tur-
mas serão formadas de 
acordo com a demanda da 
OAB SP ao Sebrae-SP.

Entre os assuntos 
abordados nas capacita-
ções estão: planejamen-
to estratégico; finanças; 
marketing jurídico; gestão 

de escritório e comporta-
mento empreendedor; e 
fomento ao empreende-
dorismo feminino. Com as 
capacitações, há também 
o objetivo de estimular e 
difundir o empreendedo-
rismo feminino e promo-
ver ambiente de inovação, 
novos modelos de atuação 
com foco nas reais neces-
sidades do mercado coor-
porativo e transformação 
digital.

“Ao firmar esta parce-
ria com a OAB SP, damos 
mais um passo signifi-
cativo para aprimorar a 
gestão dos escritórios de 

advocacia e o compor-
tamento empreendedor 
desses profissionais. Sem-
pre conectados à realidade 
do mercado, oferecendo 
soluções inovadoras, que-
remos fortalecer significa-
tivamente tais empreen-
dimentos, a fim de que se 
tornem protagonistas no 
processo de retomada e 
reconstrução sustentável”, 
afirma o presidente Con-
selho Deliberativo do Se-
brae-SP, Tirso Meirelles.

Para a presidente da 
OAB SP, Patricia Van-
zolini, “a parceria com 
o Sebrae tem como ob-

jetivo criar mecanismos 
de apoio e permitir aos 
advogados e advogadas, 
principalmente à Jovem 
Advocacia, treinamentos 
em gestão de escritórios, 
marketing jurídico, estra-
tégias e finanças, ou seja, 
tudo o que é necessário 
para começar a desenvol-
ver o exercício profissional 
sem nenhum custo à ad-
vocacia paulista”.

Segundo o diretor su-
perintendente do Sebra-
e-SP, Wilson Poit, o ano 
de 2022 vai ser um ano 
voltado para a recupera-
ção e para a inovação, por 

isso é importante estar 
preparado para aproveitar 
as oportunidades. “Para 
uma advogada ou advoga-
do, inovar significa não só 
estar atento às ferramen-
tas tecnológicas e às novas 
formas de comunicação, 
mas também na maneira 
como ela ou ele se coloca 
no mercado. Por isso con-
sideramos esse programa 
de extrema importância”, 
ressalta Poit.

O vídeo de lançamen-
to do Projeto Advocacia 
Empreendedora pode ser 
acessado em: https://bit.
ly/32RdMj0.

OAB SP e Sebrae-SP assinam protocolo de intenções 
para capacitação da advocacia em temas de gestão
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O benefício será concedido pela Prefeitura de Jaguariúna e é superior ao índice de abatimento concedido em anos 
anteriores, que era de 10% 

TRIBUTOS:

Da Redação

O Governador em 
Exercício, Rodrigo Gar-
cia, anunciou nesta 
quarta-feira (22) a ins-
talação de consultórios 
veterinários públicos em 
130 cidades a partir de 
2022 (confira a lista no 
final do texto). Os novos 
serviços funcionarão em 
contêineres do progra-
ma estadual Meu Pet, 
que também prevê clí-
nicas de alvenaria regio-
nais em dez municípios, 
chegando ao total de 140 
cidades contempladas 
com serviços voltados à 
saúde de cães e gatos.

“O Governo de São 

Paulo está ajudando na 
organização de ações, 
com um programa estru-
turado, com eixos claros 
e doação de equipamen-
tos. Isso vai mobilizar 
mais a sociedade a se 
preocupar com os pets. 
Essa é a verdadeira boa 
política pública”, disse 
Rodrigo.

O Governo do Esta-
do de São Paulo inves-
tirá inicialmente R$50 
milhões para equipar e 
fornecer as unidades às 
Prefeituras - o valor es-
timado para cada é de 
R$385 mil para a es-
trutura, incluindo equi-
pamentos e mobiliário. 
Cada consultório será 

formado por quatro con-
têineres com toda es-
trutura necessária para 
atendimento a cães e ga-
tos, aptos a realizar exa-
mes e análises clínicas.

“Com o programa 
Meu Pet Container, va-
mos oferecer um atendi-
mento de qualidade aos 
animais que são parte 
importante das famílias 
de São Paulo”, acrescen-
ta o Secretário de Estado 
da Saúde em Exercício, 
Eduardo Ribeiro Adria-
no.

Cabe aos municí-
pios conveniados a de-
finição do local onde os 
contêineres ficarão lo-
calizados, garantindo 

funcionários, insumos, 
infraestrutura urbana, 
autorização junto às au-
toridades para funciona-
mento e acesso da popu-
lação ao serviço.

 
Programa Meu Pet
 A rede do Meu Pet 

começou com as duas 
primeiras clínicas do 
programa, que já estão 
em construção em Ara-
çatuba e Votuporanga. 
Elas foram anunciadas 
em maio e têm conclusão 
prevista para o primeiro 
semestre de 2022.

Outros oito serviços 
de alvenaria serão ins-
talados em Barueri, Ri-
beirão Preto, Sorocaba, 

Santos, Registro, Santa 
Bárbara d’Oeste, Jundiaí 
e São José do Rio Preto, 
com perspectiva de fina-
lização até o final do pró-
ximo ano.  

O investimento total 
deste perfil de clínica é 
R$ 55 milhões, sendo 
cerca de R$ 5,5 milhões 
por unidade para cons-
trução e aquisição de 
equipamentos. As obras 
são realizadas em es-
paços cedidos por cada 
prefeitura com estrutura 
média de 600 m², com 
consultório de atendi-
mento ambulatorial e 
urgência e emergência, 
de medicação, interna-
ção, salas cirúrgicas, 

e equipamentos para 
ofertar atendimento re-
gionalizado aos animais 
domésticos e orientação 
à população.

 Nestes locais, serão 
oferecidos serviços gra-
tuitos para cães e gatos, 
como consultas clínicas, 
cirurgias, exames de 
ultrassom, raio-x e en-
doscopia, laboratório de 
análise clínicas, setor de 
urgência e emergência, 
além dos serviços de va-
cinação, castração e ado-
ção responsável.

Lista de cidades: 
h t t p s : / / i s s u u . c o m /
governosp/docs/l is -
ta_de_cidades_-_meu_
pet_container

De Holambra

Um guarda munici-
pal de Holambra/SP 
foi preso acusado de 
atropelar e matar um 
homem na Rodovia SP-
107 por volta das 19h30 
deste sábado (1). Ele 
teria transitado com a 
vítima no para-brisa 
do carro particular por 
cerca de 1 km, deixado 
o corpo no centro de 
Holambra e procurado 
abrigo na base da Po-
lícia Municipal. Ele foi 
preso, mas passou por 
audiência de custódia e 
teve a liberdade provi-
sória concedida.

Segundo descreve o 
Boletim de Ocorrência 

(BO), o acusado mora 
em Artur Nogueira e es-
tava indo para o traba-
lho, na base da Guarda 
Municipal em Holam-
bra. Na altura do Km 
35 da Rodovia Prefeito 
Azin Lian, atropelou 
um homem, seguiu até 
o centro de Holam-
bra, deixou o corpo em 
uma calçada e foi para a 
Guarda Municipal.

No entanto, a base 
recebeu um telefonema 
e uma pessoa descreveu 
o veículo e disse que o 
condutor teria jogado 
o corpo na calçada. O 
acusado, então, con-
fessou que tinha atro-
pelado uma pessoa e 
teve a arma que portava 

apreendida logo em se-
guida. Uma equipe foi 
até o local e confirmou 
que a vítima, Silvio Fili-
pinni, de 59 anos, esta-
va morto. O guarda foi 
conduzido para a De-
legacia de Jaguariúna/
SP, onde prestou depoi-
mento.

Segundo a versão do 
acusado, ele sentiu o 
impacto no para-brisa 
do carro, mas ficou com 
medo de parar e seguiu 
até a cidade de Holam-
bra, passou em frente 
ao Hospital de Holam-
bra e, na Rua Alameda 
Maurício de Nassau, 
freou o carro. Só neste 
momento o guarda te-
ria visto que se trata-

va de um corpo de um 
homem. Ele relata ter 
ficado assustado e foi 
para a base da guarda 
procurar ajuda para ele 
e para a vítima. Quan-
do chegou na base, foi 
ao banheiro e quando 
voltou disse que “iria se 
matar”, pois achava que 
tinha matado “um pai 
de família” e nesse mo-
mento foi desarmado 
pelos demais guardas 
municipais.

Ainda segundo o Bo-
letim de Ocorrência, 
o guarda se recusou a 
fazer o teste de bafô-
metro, mas aceitou ser 
encaminhado para a 
unidade de Pronto-so-
corro de Jaguariúna 

para a realização do 
exame de alcoolemia. 
Depois dos procedi-
mentos legais, ele foi 
preso em flagrante acu-
sado de homicídio cul-
poso na direção de ve-
ículo automotor com a 
causa de aumento, por 
não prestar socorro à 
vítima.

Na manhã deste do-
mingo (2), o acusado 
passou por audiência de 
custódia e foi concedida 
a liberdade provisória. 
O caso segue sendo in-
vestigado pela Polícia 
Civil de Jaguariúna.

O advogado do guar-
da municipal, em nota, 
resumiu que o fato foi 
uma tragédia, lamentou 

o ocorrido e ressaltou 
que o guarda não negou 
socorro à vítima. “In-
felizmente, diante da 
imensa tragédia, acre-
ditamos que o respeito 
ao luto da família do sr. 
Sílvio seja a prioridade 
agora. Embora muito 
abalado, ele permane-
ce em casa a disposição 
da Justiça e colaborará 
até o final da instru-
ção processual a fim de 
comprovar que o aci-
dente foi uma enorme 
fatalidade. Contudo, é 
importante esclarecer 
que em momento al-
gum se negou a prestar 
socorro à vítima, como 
se demonstrará no de-
correr do processo.”

Da Redação

Todo começo de ano, os 
motoristas têm um com-
promisso certo: pagar o 
IPVA. O imposto Sobre a 
Propriedade de Veículos 
Automotores é   obrigatório 
para o licenciamento dos 
veículos, que é arrecadado 
pelos estados brasileiros. 
Sem ele, os carros não po-
dem circular, e para 2022, 
o valor terá um aumento 
considerável. O Gringo, 
aplicativo que tem como 
objetivo ser o melhor amigo 
do motorista, é uma das op-
ções para ajudar de forma 
simples e sem burocracias, 
os motoristas a pagarem o 
imposto.

Segundo a tabela Fipe 
(Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas), o 
valor do carro zero quilô-
metro no Brasil subiu, em 

média, 25% de outubro de 
2020 a setembro deste ano. 
Entre os usados, a valoriza-
ção foi ainda maior, cerca 
de 30%. O IPVA é cobrado 
sobre o valor venal do veí-
culo, calculado pela tabela 
Fipe, com base no mês de 
setembro do ano anterior. 
Portanto, os valores do 
IPVA 2022 foram definidos 
pelo preço de tabela do car-
ro de setembro deste ano.

A quantia arrecadada 
é dividida entre o Estado, 
Município e Governo Fede-
ral, e eles aplicam o mon-
tante conforme a necessi-
dade – seja em mobilidade, 
educação, saúde, entre ou-
tros. 

Esse aumento dificulta 
ainda mais a vida dos mo-
toristas que, de acordo com  
a Secretaria da Fazenda e 
Planejamento do Estado 
de São Paulo (Sefaz-SP), 

já tem um alto número de 
inadimplentes: são cerca 
de 964 mil proprietários de 
veículos que ainda não li-
quidaram o débito do IPVA 
2021, quase 5% da frota de 
carros e motos do estado.

Cálculo do imposto
Com o objetivo de expli-

car a mudança no valor que 
vai afetar o bolso dos bra-
sileiros, o Gringo, app que 
facilita a vida dos motoris-
tas por meio da tecnologia 
e permite que o pagamento 
do imposto diretamente no 
app para o estado de São 
Paulo, mostra como calcu-
lar o valor e como fazer isso 
pelo aplicativo.

Para calcular o valor do 
imposto em 2022, é ne-
cessário multiplicar o valor 
venal do veículo na tabela 
Fipe de setembro de 2021 
por 4% – que é o valor da 
alíquota para a maioria 

dos veículos de passeio. No 
caso do carro zero, é preciso  
substituir o valor venal pelo 
valor da nota fiscal.

Fórmula:
 (Valor do carro em se-

tembro de 2021 x 4% = 
IPVA 2022)

Veículos movidos so-
mente a gás e energia elétri-
ca pagam menos imposto, 
3%, e carros com 20 anos 
ou mais são isentos de 
IPVA em São Paulo.

Os motoristas de São 
Paulo podem também fa-
zer o cálculo pela calcula-
dora disponível no site do 
Gringo.

No estado de São Paulo, 
é possível parcelar o im-
posto em até 5 vezes com 
as próprias organizações 
governamentais responsá-
veis. Proprietários de veícu-
los usados que quitarem o 
imposto em cota única, em 

janeiro, terão desconto de 
9%. Para os que pagarem 
o tributo integralmente em 
fevereiro, ou preferirem 
parcelar, a redução será de 
5%. Para os donos de veícu-
los 0 km, o desconto conti-
nua de 3% no pagamento 
até o quinto dia da emissão 
da nota fiscal, e os que pre-
ferirem também poderão 
parcelar em cinco vezes, 
sem desconto. 

Já no aplicativo do Grin-
go, o motorista pode pagar 
à vista via PIX, boleto ban-
cário ou parcelamento no 
cartão. 

Como parcelar IPVA 
2022 no Gringo?

Pelo app Gringo, é pos-
sível fazer a consulta e o 
parcelamento do IPVA, 
inclusive se o mesmo es-
tiver atrasado. O próprio 
app calcula o valor exato a 
ser pago e disponibiliza as 

opções de pagamento que 
melhor atende os motoris-
tas. Abaixo, o passo a passo 
para pagar o IPVA de São 
Paulo parcelado: 

Baixar o app e entrar 
com CPF e placa do carro;

Na tela inicial, verificar a 
situação do veículo;

Clicar sobre essa opção 
para saber mais e ver os dé-
bitos;

O IPVA aparecerá nessa 
área, já com o valor final;

Escolha a forma que de-
seja pagar e efetue o paga-
mento.

O motorista também 
pode parcelar outros débi-
tos, como licenciamento e 
multas.

No YouTube e no blog 
do Gringo, o motorista 
encontra mais dicas de se-
gurança no trânsito, docu-
mentação e benefícios do 
aplicativo.

Governo de SP anuncia instalação de 
consultórios veterinários em 130 cidades

Guarda Municipal atropela e mata homem 
em Holambra

IPVA 2022: Entenda o aumento e para 
onde o dinheiro é destinado 

Pagamento à vista do IPTU 
2022 terá 15% de desconto em 

Jaguariúna
Os contribuintes de 

Jaguariúna que pa-
garem o IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Ur-
bano) à vista neste ano 
vão ter 15% de desconto. 
O benefício será conce-

dido pela Prefeitura de 
Jaguariúna e é superior 
ao índice de abatimento 
concedido em anos an-
teriores, que era de 10%.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Admin-

istração e Finanças, o 
pagamento do IPTU 
poderá ser quitado em 
até dez parcelas. A pri-
meira parcela do IPTU 
e a cota única vencerão 
no próximo dia 20 de fe-

vereiro.
No total, Jaguariúna 

possui mais de 25 mil 
contribuintes de IPTU e, 
no ano passado, cerca de 
43% optaram pelo paga-
mento à vista do tributo.



Sábado, 08 de Janeiro de 2022 11
ADMINISTRAÇÃO: 

Da Redação

O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi anunciou 
nesta terça-feira (4) em 
seu perfil oficial no Insta-
gram a liberação de quase 
R$ 7 milhões que obteve 
junto ao Governo do Es-
tado para a aquisição de 
um acelerador linear para 
a realização de exames de 
mulheres vítimas de cân-
cer e atendidas pelo Caism 
(Centro de Atenção Inte-

gral à Saúde da Mulher) 
da Unicamp (Universida-
de Estadual de Campinas).

A notícia da liberação 
do recurso foi dada ao 
deputado Rafa Zimbaldi 
diretamente pelo gover-
nador João Doria, durante 
reunião nesta segunda-fei-
ra (3), no Palácio dos Ban-
deirantes, com o vice-go-
vernador Rodrigo Garcia, 
o secretário da Casa Civil, 
Cauê Macris, e demais se-
cretários de Estado.

“Essa foi a minha pri-
meira agenda do ano com 
a equipe de governo no 
Palácio dos Bandeirantes 
e imediatamente recebe-
mos essa notícia incrível 
para a cidade de Campi-
nas e região. Serão libe-
rados mais R$ 7 milhões, 
isso sem contar outros re-
cursos que obtivemos no 
final do ano, como os R$ 
50 milhões para o gastro-
centro e o hemocentro da 
Unicamp e mais os R$ 25 

milhões para Santas Casas 
nas nossas cidades”, afir-
mou Rafa.

O acelerador linear per-
mite um tratamento com 
maior precisão sobre qual-
quer tipo de tumor, mais 
rapidez e menor efeito co-
lateral ao paciente. O apa-
relho permite ao médico 
radioterapeuta a seleção 
do tipo de radiação mais 
adequada para cada caso, 
de acordo com a profundi-
dade da lesão.

Rafa Zimbaldi: “Liberados R$ 7 milhões para 
equipamento de radioterapia em Campinas”

A advogada Patricia Vanzolini tomou posse como presidente da Ordem dos Advogados do Brasil – Seção São Paulo (OAB SP) 

Em posse administrativa, Patrícia Vanzolini 
assume presidência da OAB-SP

Da Redação

Em cerimônia que 
ocorreu na tarde de on-
tem, 3 de janeiro de 
2022, a advogada Pa-
tricia Vanzolini tomou 
posse como presidente 
da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil – Seção 
São Paulo (OAB SP). 
A posse administrati-
va da nova gestão con-
tou com as presenças 
de Leonardo Sica, que 
assumiu o posto de 

vice-presidente, Dan-
iela Marchi Magalhães, 
secretária-geral, Di-
one Almeida Santos, 
secretária-geral adjun-
ta, e Alexandre de Sá 
Domingues, diretor te-
soureiro.

Na ocasião, a nova 
diretoria da Caixa de As-
sistência dos Advogados 
de São Paulo (CAASP) 
também foi empossada: 
Adriana Galvão Mou-
ra Abilio, presidente; e 
Domingos Assad Stocco, 

vice-presidente.
Em seu discurso de 

posse, a presidente da 
OAB SP anunciou as 
cinco primeiras me-
didas da gestão. “Es-
sas medidas marcam o 
começo de nossa gestão 
e simbolizam os pilares 
do que acreditamos ser 
fundamentais para a 
construção de uma nova 
Ordem: democracia, 
apoio, inclusão e trans-
parência”, comenta.

Eleições diretas na 
OAB Nacional: OAB SP 
oficiará ao Conselho 
Federal para que seja 
levado ao pleno o Proje-
to de Lei 1963/2015, de 
autoria de Bruno Covas, 
que altera o Estatuto da 
Advocacia para adotar o 
voto direto para eleição 
do presidente;

Convênio com o Se-
brae, cujo protocolo será 
assinado no dia 4/01, 
para capacitação de ad-
vogados e advogadas em 
planejamento estratégi-
co, finanças, market-

ing jurídico e gestão de 
escritório, cursos que 
serão incluídos no pro-
grama “Anuidade de 
volta”, bem como insta-
lação de espaços colab-
orativos (coworkings) e 
de acesso à tecnologia 
no interior;

Edital para preenchi-
mento das duas vagas 
abertas para o Quinto 
Constitucional no Tri-
bunal de Justiça im-
plementando regras de 
paridade e equidade ra-
cial nas listas sêxtuplas;

Formação de Grupo 
de Trabalho com a De-
fensoria Pública para 
rever e atualizar o con-
vênio da Assistência Ju-
diciária;

Anúncio dos pri-
meiros presidentes de 
comissões e núcleos, 
cuja missão será condu-
zir as pautas temáticas e 
fortalecer a OAB no de-
bate público.

O vice-presidente 
Leonardo Sica anunciou 
os nomes e destacou que 

o time de advogadas e 
advogados foi selecio-
nado pela representa-
tividade e trabalhos pú-
blicos de referência em 
cada área, reiterando o 
convite à toda a advo-
cacia para fazer parte 
das comissões. “A ideia 
é que todos que possam 
trabalhar, que possam 
agregar sejam abraça-
dos pela OAB SP”.

Presidentes das 
Comissões temáticas:

Tecnologia e In-
ovação: Ronaldo Lemos;

Direitos da Criança e 
do Adolescente: Isabella 
Henriques;

Quinto Constitucion-
al: Cecília Mello;

Política Criminal e 
Penitenciária: Marina 
Dias;

Orçamento, Gover-
nança e Integridade: Lí-
gia Maura Costa;

Direitos Humanos: 
Priscila Akemi Bel-
trame;

Igualdade Racial: 

Irapuã Santana;
Litigância Estratégi-

ca: Danyelle Galvão;
Diversidade Sexu-

al e de Gênero: Heloísa 
Alves;

Privacidade e 
Proteção de Dados: So-
lano de Camargo;

Prerrogativas: Luiz 
Fernando Pacheco;

Mulher Advogada: Is-
abela Castro;

Legislação, doutrina 
e jurisprudência: Kelly 
Greice Moreira;

Direito Constitucion-
al: Fábio Paulo Reis de 
Santana;

Pessoas com Defi-
ciência: Mizael Conra-
do;

Assistência Judi-
ciária: Jorge Andreotti.

A Escola Superior da 
Advocacia da OAB SP 
(OAB SP ESA) contará 
com Carlos Eduardo Ca-
millo e Oscar Vilhena 
Vieira. O advogado Thia-
go Amparo foi anuncia-
do como consultor em 
direitos fundamentais.

De Cosmópolis 

Está aberta à visitação 
gratuita a mostra fotográ-

fica Toy Camera, de Iberê 
Romani, na Estação Sesi 
de Cultura de Cosmóppo-
lis. As imagens, extraídas 

de cenas cotidianas, resul-
tam da técnica apurada e 
da observação minuciosa 
do fotógrafo durante pas-
seios com suas câmeras 
fotográficas de brinque-
do – conhecidas como 
toy câmeras. A exposição 
pode ser conferida até 7 
de fevereiro.  

A mostra retrata dife-
rentes momentos e luga-
res, entre os quais uma 
cabine telefônica, um 
ponto de ônibus, a piscina 
de um clube e os trilhos 
de uma estrada de ferro, 
destacando o desafio, a 
expectativa e a surpresa 
inerentes à arte de foto-
grafar. 

Ao contrário do que se 
espera da fotografia nos 
dias atuais, em que a tec-
nologia e as novas mídias 
muitas vezes plastificam a 
realidade, Romani utiliza 
câmeras analógicas sim-

ples, com lentes de plás-
tico, que privilegiam a 
experimentação e a cria-
tividade.  

A inexistência de re-
cursos avançados como 
iluminação, zoom e con-
trole de foco, somada à 
impossibilidade de visu-
alizar a foto instantanea-
mente como nas máqui-
nas digitais, torna as toy 
cameras desejadas por 
aqueles que são apaixo-
nados pela fotografia tra-
dicional. O resultado das 
fotos lembra um pouco os 
efeitos do aplicativo Ins-
tagram, com pequenas 
distorções e cores super-
saturadas. 

Na contramão dos 
novos paradigmas que 
norteiam os rumos da 
fotografia, Romani de-
monstra que belas ima-
gens não precisam de 
equipamentos digitais 

sofisticados para alcançar 
um excelente padrão es-
tético e expressivo. 

Sobre o fotógrafo 
Há quase duas déca-

das, as obras do artista 
plástico, ilustrador e fotó-
grafo Iberê Romani têm 
conquistado destaque 
em salões de arte, leilões, 
exposições (individuais 
e coletivas) e em mu-
seus e galerias do Brasil 
e exterior. Romani atua 
em editoras, agências de 
propaganda e estúdios de 
design – com ilustração, 
tratamento e retoques de 
imagens – e como fotó-
grafo publicitário, institu-
cional e artístico.  

Entre os prêmios que 
acumula estão os primei-
ros lugares na categoria 
escultura do Salão de Ar-
tes da Academia Brasilei-
ra de Arte (ABRA) e na 

etapa regional metropoli-
tana do 18º Salão Jovem 
Artista do Museu de Arte 
do Rio Grande do Sul 
(MARGS). 

Serviço 
Exposição Toy Camera 
Local: Estação Sesi de 

Cultura de Cosmópolis 
Avenida da Saudade, 

1107 - Parque Residencial 
Rosamélia 

Datas e horários: até 7 
de fevereiro 

de segunda a sexta, das 
9h às 19h30, e sábado, 
das 9h às 16h30  

Alvará: 2113366 - vi-
gência 28/02/2022  

AVCB: 437391 - Vigên-
cia 05/02/2022 

Informações: (19) 
3812-1949 | WhatsApp: 
99907-5575 

Entrada gratuita  
cosmopolis-cultura.se-

sisp.org.br  

Sesi Cosmópolis apresenta exposição Toy Camera 

Já conhece os ganha-
dores da campanha App 
Premiado ACE Holambra 
- fim de ano 2021? Nes-
ta quarta-feira, dia 05, a 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holambra 
promoveu a apuração, co-
mandada pelos diretores 
Ronaldo Graat e Heloiza 
Pedrazzi. Promoção vai 
entregar R$ 5 mil em va-
les-compras. Parabéns aos 
ganhadores e também às 

empresas que premiaram 
clientes!

Veja os ganhadores:
Janete Pereira Dourado 

Orlandi – cliente da Graat 
MedStore – ganhou vale-
compras de R$ 1.000,00

Leticia Gabriela Bor-
dotti – cliente do Mercado 
Imigrantes – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Josiane Cristina da Ro-
cha – cliente do Mercado 

Imigrantes – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Bruna Eduarda dos 
Reis – cliente da Elshadai 
Magazine – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Thamiris Vieira Gon-
çalves Pereira – cliente 
das Óticas Ipanema – ga-
nhou vale-compras de R$ 
500,00

Célia Regina Scarpin 
Manoel – cliente da Farma 
Holambra – ganhou vale-

compras de R$ 500,00
Camila B. Carvalho de 

Bruin – cliente da Mul-
tidrogas Holambra – ga-
nhou vale-compras de R$ 
500,00

Fernanda do Nasci-
mento – cliente das Óticas 
Guarnieri – ganhou vale-
compras de R$ 500,00

Andrea Laporte – clien-
te da Multidrogas Holam-
bra – ganhou vale-com-
pras de R$ 500,00

Promoção da ACE Holambra sorteia R$ 5 mil em 
compras
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Desejo manifestado em vida, o de ser enterrado na Matriz de Santana - da qual foi pároco por mais de 50 anos, foi concretizado durante a solenidade dos 100 anos de seu nascimento 

RELIGIÃO:

Restos mortais do Monsenhor Nilo Romano 
Corsi, agora, repousam na Matriz de Santana

De Pedreira

Um desejo manifes-
tado em vida, pelo Mon-
senhor Nilo Romano 
Corsi - o de ser enterra-
do na Matriz de Santana 
- da qual foi o seu pároco 
por mais de 50 anos, foi 
concretizado durante a 
solenidade dos 100 anos 
de seu nascimento, em 4 
de janeiro de 2022.

A Diocese de Amparo 
avaliou a manifestação 
do Monsenhor Nilo Ro-
mano Corsi, através de 
um pedido feito pelo at-
ual pároco, padre Cesar 
Domingues de Oliveira, 
que entrou em contato 
com a família (que havia 
feito a solicitação) e pe-
diu para que agilizassem 
a documentação junto 
aos órgãos municipais, 
para que a celebração 
pudesse ser efetivada 
e os restos mortais 
transladados para a Ma-
triz de Santana. 

Quando do seu falec-

imento, na noite de 2 
de novembro de 2010, 
seu corpo, após ser ve-
lado, foi sepultado, no 
dia 3 de novembro, em 
um jazigo da Família, na 
Necrópole Santa Cruz, 
em Pedreira/SP.

A cerimônia de trans-
ferência realizada no dia 
que marcou o seu cen-
tenário de nascimento, 
em 4 de janeiro de 2022,  
teve início pontualmente 
às 18 horas, com o corte-
jo saindo da Necrópole 
Santa Cruz – e nesse mo-
mento começou a chover 
(na era vitoriana eram  
sinais de que o falecido 
está feliz e em segurança 
no céu) - seguindo até a 
Matriz de Sant’Ana, ten-
do à frente o caminhão 
do Corpo de Bombeiros, 
seguido por inúmer-
os veículos com fiéis, 
amigos, familiares e au-
toridades do Executivo e 
Legislativo, além de re-
ligiosos. O ato foi reves-
tido de muita emoção, 
numa bela reverência à 

memória do Monsenhor 
Nilo Romano Corsi, fa-
lecido há quase 11 anos. 
Às 19 horas celebrou-se 
a Missa em Ação de 
Graças, conduzida pelo 
padre Cesar Domingues 
de Oliveira, tendo o 
acompanhamento de 
outros sacerdotes, com a 
Igreja tomada pelos que 
participaram do préstito 
e os que já aguardavam 
o ato solene na própria 
Matriz.

Centenas de fiéis 
acompanharam a San-
ta Missa e a cerimônia 
especial pela página da 
Paróquia Sant’Ana, no 
facebook e, pela pági-
na do padre Cesar, no 
Youtube, deixando in-
úmeras mensagens, 
pedindo a intercessão do 
homenageado, para que 
os paroquianos contin-
uem com a força espiri-
tual, pois ele fez parte da 
vida de milhares de pe-
dreirenses.

O prefeito Hamilton 
Bernardes Junior fez 
questão de acompanhar 
a solenidade e pontu-
ou que “o Monsenhor 
Nilo foi da mais alta 
importância para os pe-
dreirenses. Símbolo da 
fé, de enorme espiritual-
idade, de uma inteligên-
cia privilegiada e de um 
caráter irretocável, como 
homem de Deus, quan-
do o tempo esquentava 
em qualquer segmento, 
como sacerdote, conse-
guia baixar a tempera-
tura com incrível sabe-

doria. É difícil mensurar 
a nobreza dessa figura 
simples, que transbor-
dava bênçãos, além de 
ser a estrela que guiava 
os passos de todos, in-
dependente de posição 
social, cor ou religião. 
Foi um artesão que pro-
duziu incontáveis am-
izades. Deixou exem-
plos de solidariedade, 
de fraternidade. Enfim, 
seus ensinamentos com-
puseram belas coleções 
imensamente trabalha-
das como um verdadeiro 
ourives, as quais durarão 
eternamente. Agradeço 
à família Corsi e ao pa-
dre Cesar pelo trabalho 
realizado. Nós devíamos 
ao Monsenhor essa bela 
homenagem.”

Em nome da família, 
Adriana Corsi Cassiani 
relatou que “o Mon-
senhor Nilo viveu cada 
dia como uma dádiva. 
Pessoa rara, determi-
nada, de fé, que vibrava 
com as conquistas dele 
e principalmente dos 
paroquianos. Agrade-
ceu ao padre Cesar pelo 
empenho e dedicação 
na conclusão do proces-
so junto à Diocese, que 
autorizou a transferên-
cia dos restos mortais. 
Um dia inesquecível e o 
Monsenhor Nilo está fe-
liz com essa solenidade.”

Os restos mortais do 
Monsenhor Nilo Roma-
no Corsi vão repousar, 
agora, na antiga Sala da 
Pia Batismal, que fica à 
esquerda de quem entra 

pela porta principal da 
Matriz, em um espaço 
especialmente prepara-
do e reservado, o qual 
deverá ser aberto à visi-
tação.

É o primeiro sacer-
dote a ter os restos mor-
tais inumado no interior 
da Matriz de Santana. 
Há muito que os religio-
sos acreditam que o últi-
mo lugar de repouso tem 
de ser perto dos santos. 
Por isso, se enterram 
nas Igrejas. Não há nada 
mais sagrado que um 
templo. É uma forma 
de manter os religiosos, 
mesmo depois da morte, 
próximos do local a que 
dedicaram à vida.

O rito inédito no 
Município, com a mo-
bilização da comuni-
dade católica, que num 
horário prefixado aten-
deu ao chamamento da 
Igreja e se fez presente 
a cerimônia para cultuar 
e reverenciar a memória 
do Monsenhor Nilo Ro-
mano Corsi. Um aconte-
cimento que atualiza as 
forças vivas da vida num 

dinamismo que envolve: 
emoções, recordações e 
volta as mais diferentes 
sensações registradas 
pela mente no convívio 
que se manteve com o 
sacerdote.

No local, uma lápide 
homenageia um de seus 
filhos mais ilustres. Os 
restos mortais foram 
acondicionados em um 
mini esquife e ocupa 
um lóculo. A ausência 
do Monsenhor Nilo Ro-
mano Corsi é muito sen-
tida pela Comunidade 
Católica. Deixou numer-
osas obras pastorais, por 
isso, seu nome ficará 
gravado, para sempre, 
no coração dos que ti-
veram o prazer de con-
viver ou conhecê-lo.
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Santos
Material elaborado 

pelo DICOM – Depar-
tamento de Imprensa e 
Comunicação, da Prefei-
tura de Pedreira – Jor-
nalista Sidenei Defendi

Tradicional em Artur Nogueira, Folia de Reis é 
cancelada

Com estoque baixo, Maternidade de Campinas apela 
para mães contribuírem com a doação de leite

Devido ao aumento 
no número de infecções 
por Covid-19 e dos casos 
de gripe (Influenza) em 

Artur Nogueira, a tradi-
cional Folia de Reis foi 
cancelada no município. 
O anúncio foi feito nesta 

terça-feira (04) pelos or-
ganizadores do evento, o 
grupo Folia de Reis Luz 
Divina, e vai ao encontro 
das recomendações das 
autoridades de saúde. 

Este ano, a saída da 
bandeira estava pre-
vista para ter início no 
sábado (1º), em seguida, 
seria realizada a visita 
nas residências e uma 
grande festa no sábado 
(6). O mestre do grupo 
de foliões, Luiz Antônio 
dos Reis, lamenta pelo 
adiamento da manifes-
tação religiosa, mas de-
staca que foi a melhor 
decisão para o momen-

to.
“Os colaboradores da 

nossa cozinha e os que 
iriam receber a visita em 
seus lares já estavam se 
preparando para o even-
to, mas, por motivos de 
força maior, teremos 
que cancelar”, infor-
mou Reis. Ele ainda re-
força que a medida se 
faz necessária para que 
não haja contaminação 
dos vírus entre o grupo 
vulnerável da terceira 
idade. “Os hospitais já 
andam todos lotados, 
então é melhor prevenir 
do que remediar”, argu-
mentou.

A respeito dos pre-
parativos já realizados 
pelos colaboradores, 
Luiz Antônio assegura 
que não será em vão. 
“Nós vamos fazer a Fo-
lia dos Reis ainda este 
ano, quando a situação 
já estiver sob controle,”, 
assegura. 

Sobre a Folia dos Reis
A Folia dos Reis é 

uma manifestação cul-
tural popular realizada 
anualmente em Artur 
Nogueira, com apoio da 
Prefeitura Municipal, e 
costuma reunir centenas 
de fiéis. Ela ocorre ainda 

em grande parte do ter-
ritório brasileiro no qual 
são formados conjuntos 
musicais a fim de anun-
ciar o nascimento de Je-
sus. Sua origem vem de 
raízes espanholas cristãs 
e trazidas para a fé cristã 
brasileira.  

O evento tem como 
objetivo principal 
relembrar a atitude dos 
Três Reis Magos quan-
do estes, ao observarem 
uma estrela no céu como 
sinal do nascimento de 
Jesus, partiram em di-
reção à Belém para en-
contrá-lo e presenteá-lo.

Da Redação

O Banco de Leite Hu-
mano do hospital conta 
apenas com a metade do 
estoque ideal para ali-
mentar os bebês interna-
dos na UTI - Unidade de 
Terapia Intensiva - e na 
UCI - Unidade de Cuida-
dos Intermediários - do 
hospital. Hoje, a média de 
armazenamento é de ape-
nas 140 litros, em média, 
quando o volume para 
garantir o atendimento 
à demanda seria de, pelo 
menos, 200 litros. Por 
isso, o hospital inicia nova 
campanha para pedir às 
mães que façam a doação 
do leite excedente.

Com um estoque do 
Banco de Leite Humano 
de apenas 140 litros, em 

média, nos últimos meses, 
um volume considerado 
baixo do necessário para 
o atendimento de uma 
demanda de 40 leitos na 
UTI Neonatal (Unidade 
de Terapia Intensiva) e 
22 na UCI (Unidade de 
Cuidados Intermediários) 
o hospital Maternidade de 
Campinas pede às mães 
que contribuam com a do-
ação de leite excedente a 
fim de garantir o alimen-
to para os bebês interna-
dos. Para as mulheres que 
residem em Campinas, a 
coleta é feita quinzenal-
mente nas próprias 
residências.

O volume ideal de ar-
mazenamento no Banco 
de Leite Humano é de, no 
mínimo, 200 litros, em 
média, por mês, para ga-
rantir certa tranquilidade 

no atendimento aos casos 
de hospitalização. Cada li-
tro doado pode alimentar 
até 10 recém-nascidos por 
dia. O leite materno é o 
único alimento completo 
para nutrir os bebês por, 
no mínimo, seis meses de 
vida de forma exclusiva, e 
até dois anos complemen-
tado com outros alimen-
tos.

De acordo com o Fun-
do das Nações Unidas 
para a Infância (UNICEF), 
aumentar a amamentação 
ideal de acordo com as 
recomendações poderia 
evitar mais de 823 mil 
mortes de crianças e 20 
mil óbitos maternos a 
cada ano, no mundo,

Nascem, por mês, em 
média, no Hospital Mater-
nidade de Campinas, cer-
ca de 750 bebês, dos quais 

60% são atendidos pelos 
SUS (Sistema Único de 
Saúde). Embora a média 
seja de 25 nascimentos 
por dia, atualmente con-
tamos apenas com 56 do-
adoras cadastradas.

“O aleitamento mater-
no é a forma mais natural 
e segura de alimentar a 
criança no início da vida. 
No leite materno são en-
contrados diversos com-
ponentes imunológicos, 
tornando esta prática 
essencial para alcançar 
o crescimento e o desen-
volvimento infantil ade-
quados, além de promov-
er benefícios para a saúde 
física e psíquica da mãe e 
do bebê. A criança ama-
mentada pela mãe apre-
senta menor incidência de 
infecções, menor tempo 
de hospitalização e menor 

ocorrência de reinter-
nações”, explica a médica 
pediatra dra. Tereza Apa-
recida Fernandes Mathi-
azzi.

                                    

Como doar
Para ser doadora é 

necessário que a mulher 
seja saudável, que esteja 
amamentando o próprio 
filho e que tenha uma pro-
dução excedente de leite 
após a mamada. O pri-
meiro passo é fazer con-
tato prévio pelo telefone 
(19) 3306-6039 para o 
cadastramento, agendar 
a realização da coleta de 
sangue receber as orien-
tações e os materiais para 
a coleta e armazenamento 
do leite.

A realização do exame 

de sangue é feita no am-
bulatório da Av. Fran-
cisco Glicério, nº 1913 e 
necessária para a veri-
ficação de sorologias de 
Sífilis, Hepatites B e C, 
doença de Chagas, HTLV 
(Vírus Linfotrópico da 
Célula Humana) e HIV 
(Aids).

“A coleta do leite é feita 
pelas próprias mães, em 
suas residências. Elas 
tanto podem entregar os 
frascos no Banco de Leite 
do Hospital Maternidade 
de Campinas ou aguardar 
a retirada quinzenal feita 
pela instituição em suas 
casas, para aquelas que 
residem em Campinas”, 
orienta Giovana Batista 
de Souza, coordenado-
ra do Banco de Leite do 
Hospital Maternidade de 
Campinas.


